
 
 

Beschlussvorlage 

 
Amt: Umweltamt TOP: ______ 

Vorl.Nr.: V/2015/0113 Anlage Nr.: ______ 

Datum: 14.04.2015  

 
Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Ausschuss für Klima- und Umweltschutz 28.04.2015 öffentlich 
 
Tagesordnung 

 
Abfallwirtschaft 
Vortrag und Diskussion zu aktuellen Themen 
 
Beschlussvorschlag 

 
Die Ausführungen seitens der Geschäftsführerin Frau Decking werden dankend zur Kenntnis 
genommen. 
 
 
Begründung 

 
Wichtigster Ansprechpartner für die Stadt Hennef im Bereich der Abfallwirtschaft, Entsorgung 
und Verwertung ist die Rhein-Sieg-Abfallwirtschaftsgesellschaft (RSAG). Die Geschäftsführung 
Frau Decking stellte sich dankenswerterweise dem Ausschuss für Klima- und Umweltschutz für 
aktuelle Fragen aus diesem Bereich zur Verfügung. Im Vorfeld wurden seitens der Verwaltung 
bereits folgende Themen benannt:  
 

1. Unterflurcontainer 

Hennef hat bereits 2 Unterflurcontainerstandorte installiert, die sich natürlich wesentlich 
besser in die Umgebung einfügen, als die Standcontainer. Kann dies (mit Hilfe der 
RSAG) weiter ausgebaut werden? 
 

2. Elektrogeräte 

Den Medien war zu entnehmen, dass sich bei der Entsorgung von Elektro(klein)geräten 
einiges tut. Einerseits gibt es regional neue Containersysteme, anderseits soll der 
Handel stärker in die Pflicht genommen werden. Welche Trends sind absehbar?  
 

3. Verwertung von Schnittgut und Grünschnitt aus der Landschaftspflege 

Viele Heimatvereine und Naturschutzverbände machen sich bei der Pflege der 
Kulturlandschaft verdient. Ein regelmäßig auftretendes Problem ist die Entsorgung des 
Schnittgutes, z.B. bei Obstbaumpflege. Kann die RSAG hier diese meist ehrenamtliches 
Engagement durch unentgeltliche Abnahme des Schnittgutes  unterstützen? 
 
 
 



4. Klimaschutzkonzept 
Hennef erarbeitet 2015 ein Integriertes Klimaschutzkonzept, in das auch innovative 
Ansätze für die Zukunft berücksichtigt werden sollen. Inwieweit gibt es bei der RSAG 
Überlegungen, die Ressource „Biomasse aus Gartenabfällen, Grünschnitt, 
Landschaftspflege“ auch energetisch (Biogas, Verstromung) besser zu nutzen? Eignet 
sich das RSAG-Gelände als Standort für Windkraftanlagen? 
 

5. Bodenschutz 
Das städtische Umweltamt hat im letzten und im laufenden Jahr einige Initiativen zum 
Thema Boden/Bodenschutz (Bodenaktionstag auf dem Wiesengut, Wurmkiste in 
Kindergärten) durchgeführt bzw. geplant und hierbei gut mit der RSAG kooperiert. In 
diesem Zusammenhang ist das Problem von Fehlbefüllungen der Braunen Biotonne 
angesprochen worden, das den Aufbereitungsaufwand des Materials unnötig erschwert. 
Wie können durch ein gemeinsames Vorgehen Verbesserungen erzielt werden? 

 
 
Zur Diskussion dieser und weiterer Fragen steht Frau Decking in der Sitzung zur Verfügung.  
 
 
 
Hennef (Sieg), den 14.04.2015 
 
 
 
Klaus Pipke 
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